

[目次]

2016年1月号

特別記事

会長挨拶 2016年を迎えて：熟考そして実行へ 縣 秀彦 2

原著論文

異なる指導法による評価の比較研究～月の満ち欠け(6学年)～ 西村一洋 3

投稿

太陽系外惑星系の名前が決定～日本から4提案が採用される～ 白田・佐藤 功美子 12

連載

太陽系外惑星命名キャンペーン～命名者からの声～ 山根弘也 16

報告

子ノ星教育社特製直視分光器の紹介 坂元 誠 17

アンディ・クレイシャさん版「月のうさぎ」 松村雅文 22

宇宙を観じる生活を！(28)～黄華堂ブログより～ 黄華堂 26

関東支部会(2015年12月20日)報告 亀谷和久 30

第29回国際天文学連合(IAU)総会@ホノルル 報告 矢治健太郎 33

天文学者による小学校理科授業(その2)
～国立天文台事業「ふれあい天文学」実施校による報告～ 河守博一 36

2015年度中四国地区「天文・宇宙が学べる大学」合同進学説明会 小田 玄、川端弘治 40

情報コーナー

会合やイベント 編集委員会 43

最近出版された天文関連書 編集委員会 44

事務局からのお知らせ 事務局 46

編集部より

新年、おめでとうございます。年末年始にも、天文教育普及に関して大きな動きがありました。

昨年12月には、IAUが提唱し、当会のメンバーも協力した太陽系外惑星系命名キャンペーンの結果が発表されました(白田・佐藤さんの記事参照)。編集委員でもある山根さんの勤務先の吳市かまがり天体観測館が提案した名前が採用されたことは、私にとっても、本当にうれしいニュースでした(山根さんの記事参

照)。

また、当会も積極的に関わってきた”国際光年2015「宇宙からの光」”が、2015年末をもって終了し、1月11日には総括シンポジウムが開催されました(「事務局からのお知らせ」に概要があります)。次の3月号では、このシンポジウムの特集を掲載する予定です。このため、通常の投稿記事の掲載に影響が出る可能性があります。悪しからず、ご了承ください。

2016年1月 編集委員長 松村雅文